



EPISODIOS SALMANTINOS

1962



SANTIAGO JUANES

A mediados de marzo de 1962 el rector, Alfonso Balcells, reúne en su despacho a la prensa local para informar de que el antiguo Colegio Mayor del Rey, en esos momentos Parque de Intendencia, volvía a ser de la Universidad. Y no sólo, también anuncia que en su solar se levantará la nueva Facultad de Ciencias. Una noticia que llegaba después de dos años de gestiones de la Universidad de Salamanca con el Ministerio de Defensa, por un lado y el de Educación, por otro. El viejo Colegio había quedado destruido en 1812 en el asalto hispano-inglés a la ciudad, ocupada por los franceses. En 1888 había pasado a manos del Ejército hasta esos momentos. El logro de Balcells lo había intentado dos décadas atrás el rector Esteban Madruga.

Balcells explica las virtudes del emplazamiento para la nueva Facultad de Ciencias: extensión y cierre del recinto universitario. La ciudad se libraba del ajeteo de transporte que suponía el Parque de Intendencia en ese lugar, y el Ejército se desprendía de una instalación que ya no le era

# Parque de Ciencias

■ Balcells puso de acuerdo a Ejército y Educación  
■ Interés de Franco por el proyecto ■ Esteban Madruga lo intentó antes



En 1962 se gestó el nuevo edificio de Ciencias de la Universidad.

Con el nuevo edificio de Ciencias, Anaya quedaba en exclusiva para Letras

tan útil, alejada de los cuarteles y la estación de ferrocarril. Quizás veinte años atrás la situación no era la misma y por eso Madruga no lo consiguió. El rector da cuenta, también, de cómo a pesar del derecho universitario a ese recinto era preciso indemnizar al Ejército por el traslado, lo que iba a firmarse en breve por el general Barroso y el ministro Jesús Rubio. Para ellos tiene palabras de agradecimiento Balcells, pero también a militares

más próximos a Salamanca, como el gobernador militar o el capitán general "porque han visto con el mejor cariño esta reintegración, dando todo tipo de facilidades", recoge LA GACETA en su edición del 12 de marzo. De igual manera, la Junta de Gobierno de la Universidad envió un telegrama de agradecimiento al ministro de Educación porque "la nueva Facultad de Ciencias quede convenientemente instalada". Una operación en la que pudo intervenir directamente Franco, a quien personalmente el Rector trasladó en una audiencia este proyecto, mostrando gran interés "máxime cuando había decaído el interés del Parque al dejar de ser cuarteles los edificios del palacio de Anaya y Colegio de Trilingüe".

Con la nueva Facultad de Ciencias, Anaya quedaba exclusivamente para Letras, explica el rector, quien, además, señala su interés por el diseño del nuevo edificio, que "no debe estropear una de las bellas perspectivas de Salamanca".

La comparecencia de Balcells ante los medios sirvió para conocer que el proyecto del Campo de Deportes ("Botánico") pronto iba a salir a su basta, sobre el solar de la vieja Electra, ampliando la calle de Pérez Oliva (Balmes).